
Bi
an

ca
 A

nc
hi

et
a

R$

0,50
R$

0,50
Ano 7  Nº 3051

sexta-feira
26 | Abril | 2024

 

Últimas Página 16

Polícia Página 7

Polícia Página 6

Mototaxista 
desvia 

caminho para 
abusar de 

passageira

Wilson Lima diz a governadores 
estar vigilante pela ZFM na 
reforma tributária

Codam aprova R$ 1,2 bi em projetos e geração de empregos

Política Página 2

Cidade Página 3

Mãe e madrasta são suspeitas 
de estuprar e matar criança

Gatas Página 15

David 
Almeida 
abre debates 
sobre 
transporte 
urbano em 
Manaus

anuncia 
aposentadoria 

da Seleção 
Brasileira
Esporte Página 8



2

 

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, partici-
pou, na quinta-feira (25), 
da abertura do 1° Encontro 
Nacional de Políticas Pú-
blicas sobre os Desafios 
e Melhorias do Setor de 
Transporte Urbano, reali-
zado no auditório Piquiá, 
do Uiara Amazon Resort.

O evento é promovido 
pelo Instituto Munici-
pal de Mobilidade Urba-
na (IMMU), a Associação 
Nacional das Empresas 
de Transportes Urbanos 
(NTU) e o Sindicato das 
Empresas de Transporte 
de Passageiros do Estado 
do Amazonas (Sinetram), 
para abordar os desafios 
e melhorias do setor de 
transporte urbano no país.

O chefe do Executivo 
municipal destacou que a 
realização do evento em 
Manaus, que, normalmen-
te, ocorre em São Paulo, 
Rio de Janeiro ou em Bra-
sília, mostra que a prefei-
tura vem realizando ações 
exitosas para a melhoria 
do sistema de transporte 
coletivo.

“A gente traz para dentro 
da nossa cidade as discus-
sões de melhorias do siste-
ma de transporte coletivo 
em todo o Brasil. A gente 
tem muito a mostrar do 
que fez e muito a apren-
der também com experi-
ências exitosas de outras 
cidades. Você não ouve, 
não vê, não noticia mais 
ônibus quebrados na rua, 
pegando fogo, cacarecos 
ou com pneu furado. O que 
nós temos, hoje, é um dos 
sistemas mais eficientes 
do Brasil”, disse Almeida.

O prefeito também res-
saltou, durante a abertura 
do evento, os avanços no 
sistema de transporte ur-

bano, como a entrega de 
mais de 350 ônibus novos, 
ônibus com ar-condicio-
nado e a implementação 
da gratuidade do passe es-
tudantil, em parceria com 
o governo estadual, ações 
iniciadas ainda em meio 
à pandemia. O gestor tam-
bém pontuou que o desa-
fio maior para o setor são 
os altos custos do sistema, 
por isso existe discussão 
sobre Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC), para 
que os governos estaduais 
e federais possam subsi-
diar esses custos.

“O subsídio é muito caro 
e a gente precisa da aju-
da federal e estadual, para 
que o sistema possa ser 
ampliado. Nosso sistema 
melhorou para o usuário 
e também para os rodovi-
ários. O que impacta mui-
to o sistema do transporte 
coletivo é exatamente o 
alto custo, no caso, com 
subsídios que o transporte 
coletivo não se paga em 
nenhuma capital. Esse é 
um dos assuntos a ser dis-
cutido hoje, a ajuda federal 
para as grandes cidades 
no que se refere ao trans-
porte coletivo”, destacou.

O diretor-presidente do 
IMMU, Paulo Henrique 
Martins, disse que Manaus 
tem muito a apresentar 
durante o encontro. 

“Só a escolha de Manaus 
já mostra que estamos 
apresentando resultados 
positivos. Então, o que a 
gente tem a apresentar é 
a melhoria de como que, 
no meio da pandemia e de 
uma crise pós-pandemia, a 
Prefeitura de Manaus con-
seguiu avançar, conseguiu 
trocar ônibus velhos por 
novos, implementar uma 
frota com ar-condicionado, 

Manaus sedia encontro sobre 
desafios do transporte urbano

Divulgação

David Almeida faz abertura do encontro nacional em Manaus
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A violência pratica-

da contra uma criança 
indefesa de apenas 4 
anos, em Manaus. Isaac 
Emanuel foi vítima da 
“monstruosidade” de um 
casal. Após ser atendido 
UPA José Rodrigues, na 
quarta-feira (24), Isaac 
morreu em decorrência 
de tortura e abuso sexu-
al. Lismara Freire, de 33 
anos e Marta dos Santos, 
de 31 anos, foram presas, 
suspeitas de agredirem e 
assassinarem a criança.

A atuação do gover-
nador Wilson Lima em 
defesa da Zona Franca 
de Manaus (ZFM). O go-
vernador, na quinta-feira 
(25), explicou, durante 
a Assembleia Geral de 
Governadores da Ama-
zônia Legal, sobre a im-
portância da garantia da 
manutenção do modelo 
nas Leis complementa-
res da reforma tributária.

O deputado Mário Cé-
sar Filho (UB), presidente 
da Comissão de Defesa 
do Consumidor (CDC) da 
Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), e 
o Instituto de Defesa do 
Consumidor do Amazo-
nas (Procon-AM) emiti-
ram notificação conjun-
ta ao Amazonas Futebol 
Clube devido aos valores 
abusivos cobrados pelos 
ingressos para a parti-
da contra o Flamengo, 
agendada para o dia 22 
de maio na Arena da 
Amazônia. A iniciati-
va veio em resposta às 
múltiplas denúncias.

 

reduzir o número de via-
gens, fazendo uma otimi-
zação do sistema. Toda a 
parte de planejamento, que 
tem por trás desses resul-
tados, vai ser apresentada 
nesses debates e também 
como isso impactou no re-
sultado final na diminuição 
relativa do custo do siste-
ma”, informou Martins.

O diretor-executivo da 
NTU, Francisco Christo-
vam, apontou que Manaus 
se tornou referência para 
as capitais dos demais Es-
tados da Federação pelos 
avanços no sistema de 
transporte coletivo nos úl-
timos três anos, na gestão 
do prefeito David Almeida.

“Precisamos aplicar, as-
sim como Manaus tem 
feito, as recomendações 
da política nacional da 
mobilidade urbana, nota-
damente no que se refere 
ao subsídio aos passa-
geiros para garantir uma 
tarifa razoável, princi-
palmente para as cama-
das mais vulneráveis da 
sociedade. Não há como 

existir transporte coleti-
vo urbano em qualquer 
cidade de porte do Brasil 
sem o respectivo inves-
timento público para, ao 
menos, bancar parte ex-
pressiva do seu custeio. 
Mais uma vez, quero res-
saltar o compromisso da 
administração municipal, 
aqui representada pelo 
prefeito David Almeida, 
com a prestação de um 
serviço de qualidade aos 
seus munícipes. Orgulho 
para os manauaras e um 
exemplo para o Brasil”.

 
Debates
Entre os assuntos que se-

rão discutidos no encontro 
em Manaus, que será rea-
lizado até esta sexta-feira 
(26), está a modernização 
do sistema, base jurídica 
para bons contratos de con-
cessão, tarifa pública, o Mar-
co Legal do Transporte Ur-
bano, redução de emissões 
provocadas pela circulação 
de coletivos e investimen-
tos necessários para desen-
volvimento no setor.
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Wilson destaca vigilância 
do AM na defesa da ZFM

DIEGO PERES/SECOM

Governador destacou que a 307ª Reunião Ordinária do Codam aprovou 
38 projetos industriais de implantação, diversificação e atualização

 

O governador Wilson 
Lima defendeu, nesta quin-
ta-feira (25), em Assem-
bleia Geral de Governado-
res da Amazônia Legal, a 
importância da garantia 
da manutenção do mode-
lo Zona Franca de Manaus 
nas leis complementares 
da reforma tributária. Ele 
destacou que a 307ª Reu-
nião Ordinária do Conse-
lho de Desenvolvimento do 
Amazonas (Codam) apro-
vou 38 projetos industriais 
de implantação, diversifi-
cação e atualização, com 
investimentos que somam 
R$ 1,28 bilhão e que pro-
jetam quase 1,1 mil novos 
postos de trabalho nos pró-
ximos três anos.

Os projetos de leis com-
plementares foram enca-
minhados pelo Ministério 
da Fazenda para o congres-
so nesta quarta (24). Na ter-
ça (23), Wilson Lima reuniu 
com o ministério em Brasí-
lia e entregou ao ministro 
Fernando Haddad deman-
das do Amazonas em de-

fesa da maior matriz eco-
nômica do estado, que gera 
120 mil empregos diretos.

“A gente tem trabalha-
do intensamente para que 
a Zona Franca de Manaus 
tenhas seus direitos cons-
titucionais garantidos. 
Nossa equipe técnica está 
à disposição da bancada 
federal para reforçar essa 
defesa. Da nossa parte, re-
forço o compromisso de se-
guimos vigilantes enquan-
to se estabelece uma nova 
reforma tributária no Bra-
sil para garantir o modelo 
que gera emprego, renda e 
que mantém nossa floresta 
preservada“, afirmou o go-
vernador Wilson Lima.

Entre as preocupações 
dos estados tratadas na 
reunião estão, principal-
mente, a recomposição 
de receitas e o método de 
aprovação do orçamen-
to do Comitê Gestor e de 
sua estrutura. Presentes 
no encontro estiveram os 
governadores Mauro Men-
des (Mato Grosso); Marcos 

 

Defesa Civil apresenta previsões sobre estiagem
O secretário executivo da 

Defesa Civil do Amazonas, 
coronel Máximo, apresen-
tou o prognóstico sobre 
a estiagem prevista para 
2024 durante uma impor-
tante reunião realizada na 
sede da Federação de Agri-
cultura e Pecuária do Es-
tado do Amazonas (FAEA), 
nesta quinta-feira (25).

Durante a apresentação, 
foram discutidas medidas 
preventivas e estratégias 

de resposta a serem ado-
tadas, visando minimizar 
os prejuízos e proteger a 
população e os recursos 
naturais da região. A parti-
cipação ativa dos represen-
tantes do setor primário foi 
essencial, proporcionando 
um diálogo direto entre as 
autoridades e os principais 
interessados.

“A estiagem é um fenôme-
no que está cada vez mais 
recorrente em nossa região, 

e é de suma importância 
que estejamos preparados 
para enfrentá-la da melhor 
forma possível. A colabora-
ção e o engajamento de to-
dos os envolvidos são fun-
damentais para garantir a 
segurança e o bem-estar de 
nossa comunidade e o de-
senvolvimento sustentável 
do agronegócio.”, destacou 
o secretário.

Ao final do encontro, os 
representantes dos diver-

sos órgãos, entidades e 
cooperativas presentes se 
comprometeram trabalhar 
em conjunto para enfren-
tar os desafios que a estia-
gem de 2024 possa trazer. 
Além disso, ressaltaram a 
importância de se investir 
em medidas preventivas e 
em tecnologias que possam 
auxiliar na adaptação e na 
resiliência das comunida-
des frente aos eventos cli-
máticos extremos.

MYLENA MATOS/DCAM

Encontro reuniu representantes 
e órgãos do setor primário do AM

Rocha (Rondônia); Anto-
nio Denarium (Roraima); 
o secretário de Fazenda 
do Pará, René Souza, além 
do secretário de Fazenda 
do Amazonas, Alex Del 
Giglio, que acompanhou  
Wilson Lima.

O Projeto de Lei Comple-
mentar (PLP) que institui o 
Imposto sobre Bens e Ser-

viços (IBS), a Contribuição 
Social sobre Bens e Servi-
ços (CBS) e o Imposto Se-
letivo (IS), enviado pelo go-
verno federal ao Congresso 
Nacional, contém a maior 
parte das regras que regu-
lamentam a Emenda Cons-
titucional (EC) 132, pro-
mulgada em dezembro de 
2023 pelo Congresso e que 

promove a Reforma Tri-
butária. Conforme a pauta 
divulgada pela Secretaria 
de Estado de Desenvolvi-
mento Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Se-
decti), foram apresentados 
21 projetos de novas em-
presas interessadas em se 
instalar no Polo Industrial 
de Manaus (PIM).
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Projeto auxilia estudantes 
a ‘entrarem’ na universidade

DIVULGAÇÃO

Projeto acompanha estudantes até o dia das provas com aulas preparatórias e orientação vocacional

Também é destaque pelo 
bom desempenho o alu-
no com deficiência, Thiago 
Felipe, de 24 anos, que con-
quistou nota 52 na primeira 
fase do processo seletivo. 
Para ele, o resultado é moti-
vo de superação. “Para mim, 
é muito difícil. Mas, eu vejo 
cada palavrinha, fico obser-
vando, a professora me aju-
da na parte de libras e fica 
um pouco menos difícil”, 
contou Thiago.

Força-tarefa
O projeto ‘A caminho da 

universidade’ conta com a 
contribuição de 40 profes-
sores, que se revezam em 
aulas aos sábados no audi-
tório da escola. A iniciativa 
recebe apoio de organiza-
ções da sociedade civil e, 
para que todas as ativida-
des tenham sucesso, toda a 
comunidade escolar se de-
dica, em uma força-tarefa, 
em prol dos alunos.

“O projeto visa, além de 
apresentar a forma de aces-
so ao ensino superior, apli-
car o conhecimento que 
essas provas cobram, o que 
mais cai, para nós fazermos 
um serviço para que, além 
do conhecimento adquiri-
do, eles [os alunos], após o 
resultado das provas, tam-
bém tenham a consciência 
de que cursar o nível su-
perior pode mudar a reali-
dade”, disse o professor de 
Matemática, André Simão.

Contribuição social
A mobilização que moti-

va os alunos a permanecer 
no caminho da educação 
tem feito a diferença na 
comunidade. Quem cola-
bora com a iniciativa, sabe 
a importância do impac-
to social gerado, princi-
palmente nas localidades 
mais distantes.

“Pelas dificuldades que 
os alunos têm, para mim, 

Para a comunidade da 
Escola Estadual Isaías Vas-
concelos, em Iranduba (dis-
tante 27 quilômetros de 
Manaus), acreditar no poder 
transformador da educação 
tem sido o caminho mais 
eficaz de mudanças da re-
alidade social. Por meio do 
projeto ‘A caminho da uni-
versidade’, a unidade de en-
sino auxilia os estudantes 
no ingresso ao ensino su-
perior. 

A ação, que é uma das 
atividades desenvolvidas 
na rede estadual de ensino, 
soma-se às diversas ini-
ciativas educacionais que 
transformam vidas e mere-
ce destaque a série, em ho-
menagem ao Dia da Educa-
ção, a ser comemorado no 
dia 28 de abril. 

Com a intenção de esti-
mular e apoiar alunos do 
Ensino Médio, principal-
mente, os finalistas a par-
ticiparem dos vestibulares 
para ingresso em cursos 
superiores, o “A caminho da 
universidade” começou a 
ser desenvolvido na unida-
de de ensino em 2023. 

Por meio do projeto, que 
acompanha os alunos da 
EE Isaías Vasconcelos des-
de a inscrição processo, até 
o dia das provas, os estu-
dantes participam de aulas 
preparatórias e orientação 
vocacional, ao longo do ano 
letivo; e, no dia dos exames, 
contam com transporte, 
apoio motivacional, alimen-
tação, água e kit para reali-
zação das provas.

Em 2024, 840 vestibu-
landos, de todas as turmas 
do Ensino Médio da escola, 
participam da iniciativa. O 
projeto, além de promover 
“aulões” preparatórios para 
os exames de ingresso ao 

ensino superior, também 
fornece materiais de es-
tudo. Como resultado, em 
um ano, centenas de es-
tudantes conquistaram a 
aprovação em universida-
des públicas e privadas do 
Amazonas.

Entre os aprovados, está 
a universitária e ex-aluna 
da escola, Elizandra Galeno, 
de 17 anos, que conquistou 
o 3º lugar no processo sele-
tivo para o curso de Petró-
leo e Gás, da Universidade 
do Estado do Amazonas 
(UEA). “Sendo a primeira da 
família a passar em uma 
universidade pública, é de 
extrema importância para 
a família, amigos, paren-
tes, e meu avô que sempre 
se orgulhou de mim”, disse 
Elizandra.

Enquanto Elizandra co-
memora o início de uma 
nova etapa, outros estu-
dantes da EE Isaías Vascon-
celos lidam com os desafios 
da preparação para os ves-
tibulares. Mas, mesmo no 
meio do percurso, muitos 
alunos já conseguiram al-
cançar bons resultados.

O estudante Luiz Neto, de 
17 anos, conquistou a nota 
81 na primeira fase do Pro-
cesso Seletivo Contínuo 
(PSC), da Universidade Fe-
deral do Amazonas (Ufam). 
Com a maior nota da escola, 
o pré-universitário já está 
na metade do caminho para 
alcançar a aprovação no 
curso que deseja: medicina.

“Foi uma surpresa para 
mim. Mas, eu estudei muito, 
tive apoio da minha família 
e não foi fácil. O projeto tem 
dado um apoio enorme na 
nossa vida, principalmente, 
na base dos estudos com os 
professores sempre ajudan-
do a gente”, disse Luiz Neto.

eles já são vitoriosos. Só da 
dificuldade que eles têm 
para chegar até a escola. 
E não falta um aluno. Faça 
chuva ou faça sol”, contou 
Fredson Seixas, condutor 
escolar responsável pelo 
transporte dos alunos ri-
beirinhos.

A diretora da escola, 
Francimary Bulcão Mace-
do, explicou que a proximi-
dade das turmas com o en-
sino superior tem gerado 
mudanças significativas 
nas perspectivas pessoal e 
profissional dos alunos.

“Eu entendo que a edu-
cação é o único caminho 
para a mudança de vida, 
para a melhoria das con-
dições financeiras, para 
a abertura de caminhos e 
um leque de oportunida-
des para eles [alunos]. En-
tão, eu penso que a escola 
precisa ser uma escola 
de oportunidades”, disse 
Francimary.

 
redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena
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Programa prioriza famílias de 
baixa renda para moradia

DIEGO LIMA/SEMASC

Programa tem investimento previsto de R$ 100 milhões

 

Uma lista contendo os no-
mes de 1.456 famílias em 
situação de calamidade pú-
blica e emergências na cida-
de de Manaus, foi entregue 
pela titular da Secretaria 
Municipal da Mulher, As-
sistência Social e Cidadania 
(Semasc), Dermi Rayol, nes-
ta quinta-feira (25), ao titu-
lar da Secretaria Municipal 
de Habitação e Assuntos 
Fundiários (Semhaf), Jesus 
Alves, durante reunião rea-
lizada na sede da Secretaria 
de Habitação.

Essas famílias, que perde-
ram suas moradias, foram 

identificadas como prioritá-
rias no cadastro habitacio-
nal da Prefeitura de Manaus, 
com o objetivo de receberem 
assistência adequada para a 
reconstrução suas vidas.

“Estamos empenhados 
em priorizar essas famílias 
e fornecer-lhes moradias 
adequadas, trabalhando em 
estreita colaboração com a 
Semasc e outros órgãos re-
levantes”, declarou o secre-
tário Jesus Avles.

A entrega da lista de fa-
mílias vulneráveis marca 
mais um passo importan-
te na busca por soluções 

efetivas para enfrentar a 
questão habitacional em 
Manaus e assegurar que 
todos os cidadãos tenham 
acesso a condições dignas  
de moradia.

Em 2023, a Prefeitura de 
Manaus lançou o maior 
programa habitacional da 
história de uma gestão mu-
nicipal, o “Casa Manauara”, 
para a entrega de 8.600 mo-
radias, construídas ou refor-
madas, já a partir deste ano. 
A meta para os próximos 
quatro anos é atender mais 
de 17 mil famílias com mo-
radia digna.

Manaus, Sexta-feira, 
26 de abril de 2024 Cidade

redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena
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Condenado a 45 anos de prisão por 
matar mulher na frente dos filhos 

Divulgação 

Homem matou mulher e os filhos foram “banhados” no sangue da mãe

Divulgação

Mototaxista desvia caminho e estupra passageira
O mototaxista Evandro 

Nery foi preso em fla-
grante, na quarta-feira 
(24), após estuprar uma 
passageira de 31 anos, no 
município de Barcelos, 
interior do Amazonas. A 
vítima solicitou a viagem 
para um supermercado, 
mas o mototaxista des-
viou o caminho, surpre-
endendo-a.

O delegado Rodrigo 
Monfroni Rocha, da 75ª 
DIP de Barcelos, informou 
que as buscas para loca-
lizar o autor iniciaram 
imediatamente após a ví-
tima comparecer à unida-
de policial e relatar o que 
havia acontecido.

“A vítima acionou o 
mototaxista para levá-la 
ao supermercado, mas foi 
surpreendida no momen-

to em que ele desviou a 
rota e a levou para uma 
casa abandonada na es-
trada João Enecy, no Ria-
cho Verde, onde tirou a 
roupa dela e a violentou”, 
explicou o delegado.

Segundo a autoridade 
policial, logo após o crime 
o homem fugiu e a vítima 
procurou a delegacia. Ele 
foi localizado e preso em 
um bar do município. A 
Polícia Civil está inves-
tigando a existência de 
que outras mulheres já 
tenham sido vítimas do 
infrator, com o mesmo 
modus operandi.

O homem foi autuado 
em flagrante pelo crime 
de estupro hediondo. Ele 
passará por audiência de 
custódia e ficará à dispo-
sição da Justiça.

Homem desviou caminho e abusou de  
passageira em casa abandonada

Flávio Eduardo Rodrigues 
de Paula, de 26 anos, foi con-
denado a 45 anos de prisão 
por ter matado a facadas a 
própria companheira, Dile-
ane Lima de Oliveira, crime 
ocorrido em 7 de outubro de 
2022, no bairro Tancredo Ne-
ves, Zona Leste de Manaus. 
O crime foi praticado na pre-
sença de três crianças, filhos 
do casal. Flávio Eduardo foi 
condenado por homicídio 
qualificado (motivo fútil e 
feminicídio). Ele ainda forjou 
uma tentativa de suicídio 
após o assassinato.

Flávio Eduardo, apesar de 
presente em plenário, optou 
por permanecer calado, sem 
responder às perguntas. Pre-
so provisoriamente desde a 
época do crime, Flávio assim 
permanecerá, pois a magis-
trada determinou, na senten-

ça, o imediato cumprimento 
provisório da pena.

Segundo os autos, Flávio 
Eduardo e Dileane manti-
veram um relacionamen-
to amoroso por cerca de 10 
anos, marcado por desenten-
dimentos, idas e vindas, pe-
ríodo durante o qual tiveram 
três filhos. Em seu interro-
gatório, na fase de inquérito 
policial, Flávio, preso em fla-
grante, alegou que na data do 
crime passou a madrugada 
consumindo álcool e entor-
pecentes e discutindo com a 
companheira, pois acredita-
va que ela o havia traído. O 
dia já estava amanhecendo 
quando ele a atacou violen-
tamente, desferindo várias 
facadas no corpo da mulher, 
que morreu no local, antes 
da chegada do socorro. Ain-
da conforme o processo, 

 
redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

Manaus, Sexta-feira, 
26 de abril de 2024s Polícia

após matar a companheira, 
o acusado ainda tentou for-
jar o próprio suicídio, ferindo 
o pescoço, na tentativa de 
mostrar arrependimento.

Os fatos se deram na resi-
dência do casal onde tam-
bém estavam os três filhos 
menores de idade. Quando o 
socorro chegou ao local, as 
crianças foram encontradas 
“banhadas” pelo sangue da 
mãe, conforme relataram 
várias testemunhas. Na sen-
tença, a magistrada registra 
que o réu, dias antes já ha-
via informado a um vizinho 
sua intenção de “fazer uma 
besteira”, demonstrando que 
agiu de forma pensada e que 
por quatro dias, antes do cri-
me, tirou o sossego da víti-
ma, impedindo seu descanso, 
perturbando sua tranquilida-
de até a levar ao desespero.
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Divulgação

Trio preso por receptação e tráfico de drogas
Ismael Nunes de Oliveira, 

23, conhecido como “Cora-
ção”; Ellenayra Pereira de 
Souza, 31, o “Pedrinho”, e 
Steffeson Ruan Froes dos 
Santos, 28, chamado de “Ca-
ponga”, foram presos, na 
quinta-feira (25), pelos crimes 
de receptação e tráfico de 
drogas, em Manaus.

Conforme a delegada Eli-
zabeth de Paula, titular do 3º 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), a equipe de investiga-
ção da unidade policial, jun-
tamente com o 6° DIP, estava 
investigando um furto ocor-

rido em uma loja de eletro-
domésticos no bairro Cidade 
Nova, Zona Norte.

“No decorrer da investiga-
ção, foi identificado que os 
objetos furtados estavam em 
posse de Ismael, Ellenayra 
e Steffeson, em uma casa 
no beco Epitáfio, bairro São 
Francisco, Zona Sul”, disse a 
delegada.

Ainda segundo a delega-
da, durante a abordagem, 
foi apreendido 21 pinos de 
drogas, seis porções de oxi, 
uma porção de maconha 
e R$ 380, quatro balanças 

de precisão e quatro rádios  
comunicadores.

Com Ismael também fo-
ram apreendidas televisão 
de 40 polegadas, aparelho ar-
-condicionado e frigideiras. Já 
com Steffeson Ruan um ar-
-condicionado e sanduichei-
ra, e com Pedrinho, frigideiras 
da marca Tramontina. Todos 
objetos provenientes do furto 
a loja de eletrodomésticos

O trio responderá por re-
ceptação e tráfico de drogas. 
Eles passarão por audiência 
de custódia e ficarão à dispo-
sição do Poder Judiciário.Grupo estava em posse de drogas e eletrodomésticos furtados de uma loja

Manaus, Sexta-feira, 
26 de abril de 2024 Polícia

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

 

Casal suspeito de 
torturar e matar criança 

Divulgação 

Menino morto após dar entrada na UPA teve laceração e fraturas

Lismara Freire da Silva, 
de 33 anos e Marta dos 
Santos, de 31 anos, foram 
presas na quarta-feira 
(24), suspeitas de agre-
direm e assassinarem 
Isaac Emanuel da Silva, 
4 anos, em Manaus.

De acordo com a equi-
pe de investigação da Po-
lícia Civil do Amazonas, 
a criança deu entrada 
já sem vida na Unidade 
de Pronto Atendimen-
to (UPA) José Rodrigues, 
localizada na Avenida 
Camapuã, bairro Cidade 
Nova, Zona Norte da ca-
pital amazonense. Isaac 
passou por uma tenta-
tiva de reanimação, que 
não deu certo.

Segundo a delegada 
Joyce Coelho, titular da 
Delegacia Especializada 
em Proteção à Criança e 
ao Adolescente (Depca), 
a criança teve as coste-
las e a bacia fraturada, 
tinha alopecia na cabeça, 
onde o médico extraiu 

um grampo do couro ca-
beludo, e também apre-
sentava sinais de abuso 
sexual.

A delegada classificou 
o caso como “monstru-
osidade”. “ [Isaac] Apre-
sentava inúmeros sinais 
de violência e hemato-
mas pelo corpo. Ao pro-
ceder exames de raio-x, 
foi verificado que tinha 
costelas, bacia fraturada. 
Além de grande área de 
alopecia [sem cabelo] no 
couro cabeludo, de onde 
o médico extraiu um 
grampo”, disse a delega-
da. Nos exames, também 
houve a constatação de 
abusos sexuais.”

Durante o interrogató-
rio, a equipe descobriu 
que a companheira era 
responsável por cuidar 
do menino enquanto a 
mãe trabalhava. A ge-
nitora confirmou que 
percebeu os hemato-
mas no filho, mas ao 
questionar a compa-

Detido após 
invadir 
casa da ex

Um homem de 24 anos foi 
preso, na quarta-feira (24), por 
descumprimento de medida 
protetiva da ex-companheira, 
de 32 anos. A prisão ocorreu 
no bairro Compensa, Zona 
Oeste de Manaus.

De acordo com a delegada 
Kelene Passos, o homem já 
havia sido ‘flagranteado’ em 
março deste ano, por lesão 
corporal e injúria contra a ví-
tima, quando foi decretada a 
medida protetiva.

“Ele foi liberado em audi-
ência de custódia no dia se-
guinte, contanto que ele res-
peitasse os termos assinados 
para se manter afastado da 
vítima. Entretanto, ao sair do 
fórum, ele foi a procura da 
mulher e invadiu a casa dela, 
descumprindo a ordem judi-
cial”, explicou.

Conforme a delegada, a 
vítima comunicou à Justi-
ça sobre o descumprimento, 
fazendo com que o juiz de-
cretasse a prisão preventiva 
dele.

O homem responderá por 
descumprimento de medida 
protetiva e ficará à disposição 
da Justiça.

nheira, ela teria afirmado 
que Isaac levava algumas 
quedas, o que justificava 
os machucados.

“Ficou claro para gente 
que a companheira fez es-
sas ações que levaram ao 
óbito da criança”, disse.

A polícia revelou ainda 
que a vítima estava moran-
do com a mãe há 4 meses. 

Antes disso, ele era cuidado 
pela avó materna, que aca-
bou falecendo.

Lismara Freire e Marta 
responderão por homicídio 
qualificado, tortura majo-
rada e estupro de vulnerá-
vel. Uma investigação para 
esclarecer a laceração no 
corpo da criança está em 
andamento.
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A Rainha Marta, eleita seis 
vezes a Melhor Jogadora do 
Mundo e, atualmente, no Or-
lando Pride, dos Estados Uni-
dos, anunciou em entrevista à 
CNN que 2024 será o seu últi-
mo ano atuando pela Seleção 
Brasileira. A atleta de 38 anos 
de idade espera encerrar sua 
passagem pela equipe nacio-
nal jogando os Jogos Olímpi-
cos de Paris.

“Se eu for para a Olimpíada, 
vou curtir cada momento, por-
que, independentemente de ir 
para Olimpíada ou não, este é 
meu último ano com a Seleção. 
Não tem mais Marta a partir de 
2025 na Seleção como atleta, 
não tem”, afirmou.

A lenda do futebol fe-
minino mostrou tran-
quilidade com a decisão 
e elogiou a nova geração 
de atletas brasileiras.

“Este é o meu último 
ano, e eu já posso confir-
mar aqui. Tem um momento 
em que a gente tem que enten-
der que chegou a hora. Estou 
muito tranquila com relação a 
isso, porque eu vejo com mui-
to otimismo esse desenvolvi-
mento que a gente está tendo 
com relação às atletas jovens”, 
disse a camisa 10.

“A gente tem uma equipe 
muito qualificada, com meni-

 
redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena

Manaus, Sexta-feira, 
26 de abril de 2024s Esporte

nas muito talentosas e que, 
no decorrer dos anos, vocês 
vão ver que realmente é o que 
eu estou falando, é um terreno 
muito fértil. Por esse motivo, 
eu me sinto muito confortável 
em dizer: ‘Olha, estou passan-
do para vocês, vou passar o 
bastão, e vocês continuem a 
levar esse legado”, concluiu a 
seis vezens Melhor Jogadora.

Pela Seleção Brasileira, Mar-
ta teve cinco participações 
nos Jogos Olímpicos e con-
quistou duas medalhas de 
prata (2004 e 2008). Além dis-
so, ela foi três vezes campeã 
da Copa América (2003, 2010 

e 2018) e ganhou a meda-
lha de ouro dos Jogos 

Pan-Americanos em 
2003 e 2007.

Caminho em Paris
A Seleção Brasi-

leira já o caminho 
que terá pela frente na 

fase de grupos dos Jogos 
Olímpicos de Paris 2024. O 

Brasil ficou no Grupo C, com 
a atual campeã mundial Es-
panha, Japão e Nigéria, ven-
cedora no confronto contra 
a África do Sul que deciciu a 
vaga para o grupo. 

A competição feminina terá 
início no dia 25 de julho, na 
véspera da cerimônia de aber-
tura das Olimpíadas. Pódio 15
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O Amazonas FC oficiali-
zou, na tarde desta quinta-
-feira (25), a contratação 
do atacante Dentinho. O 
jogador retoma as ativida-
des no futebol profissional 
após dois anos parado para 
reforçar o plantel da Onça-
-pintada na atual tempora-
da, em que o clube tem pela 
frente a Série B do Campeo-
nato Brasileiro e a Copa do 
Brasil. Sua última equipe 
foi o Ceará, em 2022.

Bruno Ferreira Bonfim, 
mais conhecido como Den-
tinho, nasceu em São Paulo 
(SP) e tem 35 anos. O ata-
cante começou sua car-
reira no Corinthians, clube 

Onça oficializa atacante  
Dentinho e anuncia Falcão

Manaus, Sexta-feira, 
26 de abril de 2024 Esporte

em que permaneceu por 
cinco temporadas e onde 
conquistou a Série B, em 
2008, e a Copa do Brasil, 
no ano seguinte.

No futebol internacio-
nal, Dentinho defendeu 
o Shakhtar Donetsk, da 
Ucrânia, por onze tempo-
radas, se tornando ídolo 
do clube pelo qual con-
quistou mais de 15 títulos, 
entre eles, sete edições do 
Campeonato Ucraniano. O 
atacante também atuou 
por Besiktas, da Turquia, 
e Ceará, seu último clube.

Novo meia
Quem também desem-

barca na Toca da Onça para 
o restante da temporada é 
o meia Falcão, que estava 
no Al Dhafra-EAU. Ele acu-
mula passagens pelas ba-
ses de Athletico-PR e São 
Paulo-SP, além de ter atu-
ado como profissional por 
Athletic-MG e Itabirito-MG.

Após revés na estreia 
da Segundona, a equipe 
comandada pelo técnico 
Adilson Batista se pre-
para para o seu próximo 
jogo na Série B, que será 
contra o CRB-AL. A parti-
da acontece no próximo 
sábado (27), às 16h (horá-
rio de Manaus, no estádio 
Rei Pelé, em Maceió (AL).

JOÃO NORMANDO/AMFC

No futebol 
internacional, 
Dentinho 
defendeu o 
Shakhtar 
Donetsk-UCR
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Com o propósito de fomen-
tar a bioeconomia e a inova-
ção na Amazônia, Manaus 
vai receber a primeira edição 
do Inova Amazônia nos dias 
9 e 10 de maio. A conferência 
exporá mais de 80 negócios 
da região focados em pro-
mover discussões e práticas 
sustentáveis de uso da terra, 
conservação da biodiver-
sidade e desenvolvimento 
econômico que respeite os 
ecossistemas amazônicos e 
as comunidades locais.

A conferência promove 
conexões e networking en-
tre negócios que requerem 
uma abordagem desafiadora, 
como a de levar em conside-
ração tanto as oportunidades 
econômicas quanto os desa-
fios ambientais e sociais úni-
cos da região amazônica. O 
Inova Amazônia é uma rea-
lização do Sebrae, com apoio 
do Governo do Amazonas e 
parceiros como a Vale, a AL-
-Invest Verde, a Finep.

O Inova Amazônia é um 
exemplo de estratégia focada 
em fomentar, apoiar e desen-
volver pequenos negócios, 
startups, empreendimentos e 
ideias inovadoras alinhadas 
à bioeconomia que tenham 
como premissa a atuação 
direta ou indireta para pre-
servação, ou uso sustentável 
dos recursos da biodiversida-
de do bioma. No total, já foram 
investidos R$ 23 milhões em 
ações de aceleração, bolsas, 
eventos, Sebraetec e missões 
internacionais.

Conforme o diretor-técnico 
do Sebrae Nacional, Bruno 
Quick, o evento do Inova 
Amazônia é uma excelente 
oportunidade para estimu-
lar o surgimento de soluções 
sustentáveis e fortalecer ain-
da mais o empreendedoris-
mo na região. 

“Manaus será o epicentro 
deste encontro, que reunirá 

Conferência reúne ecossistema de 
startups e inovação em Manaus

Divulgação

Programa para empreendedores fomenta crescimento econômico

diversos atores nacionais e 
internacionais comprometi-
dos com a sustentabilidade e 
o desenvolvimento econômi-
co responsável da Amazônia. 
Reconhecemos o potencial 
local para liderar a bioecono-
mia global, e o Inova Amazô-
nia é uma plataforma extre-
mamente importante para 
explorar novos modelos de 
negócios, produtos e serviços 
que valorizam nossa região e 
sua biodiversidade única”, sa-
lientou Bruno.

Para a superintendente do 
Sebrae Amazonas, Ananda 
Carvalho Normando Pessôa, 
o evento é um reconheci-
mento desse protagonismo 
do ecossistema de inovação 
dos negócios locais.

“Sabemos que a região 
amazônica tem uma voca-
ção natural para a bioecono-
mia. Afinal, temos o bioma 
com a maior biodiversidade 
do mundo. Isso abre portas 
para novos modelos de negó-
cios, para a descoberta de no-
vos insumos e para a inova-
ção no sentido mais amplo. E 
o Inova Amazônia é o evento 
ideal para entendermos me-
lhor a atuação das empresas 
dentro dessas abordagens, 
negócios e produtos que 
valorizam nossa região e a 
floresta, evitando o desma-
tamento e as emissões de 
carbono, contribuindo para o 
clima e para sustentabilida-
de”, destacou Ananda.

Para impulsionar os negó-
cios locais, o Inova irá contar 
com convidados renomados 
e que poderão oferecer insi-
ghts valiosos em palestras. 
São eles: O economista e 
líder da Unidade de Desen-
volvimento Socioeconômico 
Inclusivo (PUND) no Brasil, 
Cristiano Prado; o professor 
de biotecnologia do Instituto 
Federal de Tocantins (IFTO), 
Eber Eurípedes de Souza; o 

Secretário de Estado do Meio 
Ambiente, Eduardo Taveira; a 
conselheira do Fórum Nacio-
nal de Gestores de Inovação e 
Transferência de Tecnologia 
(FORTEC), Elizabeth Ritter; o 
Líder de Operações do Insti-
tuto Amazônia+21, Fernando 
Penedo; o vice-presidente da 
AmapaTec, Frank Portela; 
A Embaixadora da Gênese 
Jornada Amazônia, Hellen 
Almada;  o gerente na área 
de Planejamento e Relações 
Institucionais na EMBRAPII, 
José Meneses; a advogada do 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Na-
turais Renováveis (IBAMA), 
Juliana Zamboni; o Presiden-
te do Conselho Nacional das 
Fundações Estaduais de Am-
paro à Pesquisa (CONFAP), 
Odir Dellagostin; a gerente 
regional de vendas nos Cor-
reios do Amazonas, Susyel-
le Pereira Xavier; Criador da 
Ecodots com soluções liga-
das ao clima, Paulo Araújo 
Filho; o historiador – Rodrigo 
Rollemberg; o coordenador de 
projetos no Centro de Econo-
mia Verde na Fundação (CER-

TI), Victor Augusto Moreira; a 
publicitária com experiência 
em Moda, Yara Coutoç; e o Co-
-Founder e CEO da Um Grau e 
Meio, Osmar Bambini.

Desenvolvimento susten-
tável com inovação

Para impulsionar o mer-
cado da bioeconomia na 
região, o Sebrae conta com 
programas que estimulam o 
desenvolvimento de produ-
tos e serviços sustentáveis 
por startups e pequenas em-
presas. Para estimular essas 
soluções, a instituição desen-
volve, desde 2022, o Inova 
Biomas, uma iniciativa que 
visa promover o desenvolvi-
mento sustentável e a ino-
vação nos biomas brasileiros 
por meio do suporte e incen-
tivos para o surgimento e o 
crescimento de negócios ali-
nhados com a conservação 
ambiental, a valorização da 
biodiversidade e o uso sus-
tentável dos recursos natu-
rais. Já foram apoiados mais 
de 800 projetos de bioecono-
mia, entre ideias de negócios 
e empresas inovadoras.

Outro destaque é o Pro-
grama Catalisa ICT, cujo ob-
jetivo é promover a geração 
de novos negócios a partir 
do conhecimento científico 
e tecnológico gerado pelos 
Institutos de Ciência e Tec-
nologia (ICTs). No contexto 
da bioeconomia, o progra-
ma apoia uma quantidade 
relevante de empresas do 
segmento que estão bus-
cando desenvolver novos 
produtos a partir de recur-
sos naturais renováveis, 
processos de produção 
mais eficientes e susten-
táveis, além de tecnologias 
que promovam a conser-
vação ambiental e o uso 
responsável dos recursos 
naturais.

O evento contará ainda 
com um espaço de integra-
ção com as comunidades. 
Como o 1º workshop de In-
dicações Geográficas e Mar-
cas Coletivas do Amazonas, 
onde serão apresentados 
conteúdos sobre o desen-
volvimento de comunida-
des e o papel delas para o 
ecossistema de cada região.
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Manaus, Sexta-feira, 
26 de abril de 2024s Economia
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Veneza começa a cobrar taxa para entrada 

 

O Brasil tinha quase 64,2 
milhões de pessoas vivendo 
em domicílios classificados 
com algum grau de insegu-
rança alimentar (leve, mode-
rada ou grave) em 2023. É o 
que apontam dados da Pes-
quisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua 
Pnad Contínua divulgados 
nesta quinta-feira (25) pelo 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE).

O contingente de quase 
64,2 milhões vivia em 21,6 
milhões de lares com inse-
gurança alimentar. Esses 
21,6 milhões de endereços 
correspondiam a 27,6% do 
total de domicílios particu-
lares do país em 2023 (78,3 
milhões).

Embora a insegurança ali-
mentar ainda afete quase 3 
em cada 10 lares, a propor-
ção perdeu força na compa-
ração mais recente da série 
histórica do IBGE.

O percentual de domicí-
lios nessa condição era de 
36,7% (ou 25,3 milhões) na 
pesquisa do órgão que havia 
investigado o tema pela úl-

Mais de 60 milhões vivem 
com insegurança alimentar

Karime Xavier

IBGE afirma que 1/4 dos domicílios estavam nessa situação em 2023

tima vez, a Pesquisa de Or-
çamentos Familiares (POF) 
2017-2018.

Apesar de os levantamen-
tos serem diferentes, os seus 
resultados podem ser anali-
sados em conjunto porque 
seguem a mesma metodolo-
gia, indica o instituto.

O IBGE afirma que utilizou 
critérios da Escala Brasilei-
ra de Insegurança Alimen-
tar (Ebia) para identificar os 
domicílios em condição de 
segurança ou insegurança 
alimentar.

O órgão não pesquisou 
o tema no intervalo entre 
a POF 2017-2018 e a Pnad 
2023. Durante esse vácuo, o 
país amargou os efeitos da 
pandemia de Covid-19.

Com a crise, famílias per-
deram renda e sentiram a 
disparada dos preços dos ali-
mentos. Cenas de brasileiros 
em busca de doações e até 
de restos de comida ganha-
ram evidência à época.

André Martins, analista 
do IBGE, associou a redução 
da insegurança alimentar 
na Pnad 2023, ante a POF 

 
Veneza se tornou a pri-

meira cidade do mundo na 
quinta-feira (25) a introdu-
zir um sistema de paga-
mento para os turistas em 
um esforço para diminuir 
as multidões que lotam os 
canais durante a alta tem-
porada de férias.

Qualquer visitante que 
não fique a noite deve pa-
gar uma taxa de entrada de 
5 euros on-line antes de en-
trar na cidade.

Embora não haja catracas 

nos portões da cidade para 
garantir que as pessoas te-
nham um passe, os inspe-
tores farão verificações ale-
atórias e emitirão multas 
entre 50 e 300 euros para 
qualquer pessoa que não te-
nha se registrado.

“Ninguém nunca fez isso 
antes”, disse o prefeito de 
Veneza, Luigi Brugnaro, a re-
pórteres no início deste mês. 
“Não estamos fechando a ci-
dade … estamos apenas ten-
tando torná-la habitável.”

Cerca de 20 milhões de 
pessoas visitaram Veneza 
no ano passado, disse uma 
autoridade da cidade, com 
cerca de metade delas per-
noitando em hotéis e alo-
jamentos para férias – um 
fluxo que supera a popula-
ção residente atualmente 
em torno de 49 mil.

Veneza escapou por pou-
co de ser colocada na lista 
de “Patrimônio Mundial 
em Perigo” da UNESCO 
no ano passado, em parte 

porque o órgão da ONU de-
cidiu que a cidade estava 
abordando preocupações 
de que seu delicado ecos-
sistema poderia ser sobre-
carregado pelo turismo 
em massa.

Além de introduzir a 
taxa de entrada, a cidade 
também proibiu grandes 
navios de cruzeiro de na-
vegar na lagoa veneziana 
e anunciou novos limites 
no tamanho dos grupos 
turísticos. Valor de 5 euros deverá ser pago

Manuel Silvestri

2017-2018, a fatores como a 
recuperação do mercado de 
trabalho e a ampliação de 
programas sociais.

Outro possível impacto, 
segundo o pesquisador, veio 
da deflação (queda dos pre-
ços) dos alimentos no ano 
passado. “A recuperação 
que a gente vê em outros 
indicadores vai se refletir no 
acesso aos alimentos”, disse 
Martins.

Dados divulgados pelo 
IBGE na semana passada 
apontaram que a renda per 
capita (por pessoa) bateu re-
corde no Brasil em 2023.

O rendimento teria sido 
impulsionado pela melho-
ra do mercado de trabalho e 
pela ampliação do Bolsa Fa-
mília, uma das apostas do 
governo Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT).

O percentual de lares clas-
sificados em insegurança 
alimentar no ano passado, 
contudo, ainda é superior 
ao registrado pelo IBGE na 
Pnad de dez anos antes.

Segundo a pesquisa, 
22,6% dos domicílios es-

tavam nessa situação em 
2013 –cinco pontos percen-
tuais abaixo do nível de 
2023 (27,6%).

Insegurança alimentar
Os critérios adotados pelo 

IBGE dividem os lares em 
três categorias de insegu-
rança alimentar: leve, mo-
derada e grave. O fenômeno 
não pode ser usado como si-
nônimo direto para fome, de 
acordo com o órgão.

A insegurança alimentar 
leve envolve a preocupação 
ou a incerteza quanto ao 
acesso aos alimentos no fu-
turo. Nessa condição, a quali-
dade da alimentação é afeta-
da como estratégia para não 
comprometer a quantidade.

No grau moderado, há re-
dução quantitativa de co-
mida entre adultos e/ou 
ruptura nos padrões de ali-
mentação em razão da falta 
dos produtos.

Manaus, Sexta-feira, 
26 de abril de 2024 País e Mundo
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A primeira noite 
do Festival Manaus 
Gastronomia, que 
ocorrerá até dia 28 
de abril e é realizado 
pelo Instituto Norte 
Brasil (INBRASC), em 
parte do Calçadão 
da Ponta e na Casa 
Zezinho Corrêa, na 
Zona Oeste, foi mar-
cada pela gravação 
do novo repertório 
inédito da cantora e 
compositora ama-
zonense, Kayza 
Marques. Apesar de 
sua dificuldade de 
locomoção e ceguei-
ra ocasionada pelo 
diabetes, o palco fi-
cou pequeno dian-
te da força do “É de 
Beiradão, é Kayza 
Marques” que pro-
mete agitar a cena 
musical com as no-
vas e dançantes  
canções.

Considerada uma 
das vozes mais mar-
cantes da Música 
Popular Brasileira 
(MPB), Kayza Mar-
ques, luta com pro-
blemas sérios de 
saúde, mas não per-
de sua força, fé e ca-
risma. 

“Não posso perder 
a fé, o pique, a mú-
sica e a piada. Não 
perco a esperança 
de ficar boa da saú-
de e fazer o que Deus 
me concedeu como 
dom. E este projeto 
é para mostrar que 
Ele está comigo e se-
gue me inspirando 
a seguir o sonho de 
cantar”, disse.

Kayza Marques 
tem uma trajetória 
de mais de 30 anos 
na música e já fez 
parte da histórica 
Caravana do apre-
sentador Raul Gil, na 
década de 90.

“De lá para cá, já 
contabilizo 170 mú-
sicas autorais. Te-
nho dois DVDS tam-

Kayza Marques grava repertório inédito de 
beiradão e hits prometem ser sucesso

do Neto, filho do co-
nhecido empresário 
Aluízio Nostalgia (in 
memoriam). 

Lutas e disposição
Segundo Kazya 

Marques, devido a 
várias dificuldades, 
as gravações das 
novas músicas não 
tiveram o tempo 
hábil para uma su-
perprodução como 
ela desejava. Mes-
mo assim, ela e o 
produtor Tanaca, le-
varam apenas sete 
dias para concluir as 
composições. 

Kaysa afirma que 
conta com uma ban-
da talentosa e com-
prometida e que, por 
isso, o resultado fará 
toda a diferença.

“Foi apenas duas 
semanas. Infeliz-
mente estou com 
uma irmã na UTI. 
Meu filho Augusto 
também estava hos-
pitalizado. Tínha-
mos muitas ideias, 
mas ainda não foi 
possível coloca-las 
em prática. Graças 
a Deus! conto com 
o apoio de amigos, 
como estes gran-
des músicos que me 
acompanham”, dis-
se referindo-se aos 
músicos:  Eduardo 
Tanaca Show, Fer-
nando Percurssa, o 
guitarrista Juan Reis 
e o Gordão do Sax.

Na direção da gra-
vação do audiovi-
sual, artista contou 
com o profissional 
Marcelo Ramos e 
sua equipe.

As novas canções 
de Kayza Marques 
vão ser divulgadas 
pela Gato Produções 
e Eventos e pela Sin-
tonnia Artística, nas 
principais platafor-
mas de música. E o 
contato para show é: 
92 99167-1250.

Kayza Marques
grava repertório 

‘beiradão’

bém autorais, 12 CDs 
e dois de regravação. 
Este novo trabalho 
tem como canção 
principal a música 
“Grito de Socorro” 
em protesto ao que 
o Amazonas passa 
com a poluição dos 
rios. Apesar disso, 
é uma canção dan-
çante. Ela reflete de 
forma íntegra o que 

é o beiradão”, conta.

Repertório raiz
Na opinião de es-

pecialistas em mú-
sica, presentes no 
Festival Manaus 
Gastronomia, as 
novas canções de 
Kayza Marques têm 
tudo para fazer su-
cesso nas platafor-
mas digitais, pois 

retratam o beiradão 
raiz, vivenciado pela 
própria artista na 
infância e, que ao 
longo dos anos, ela 
mantem fiel ao nas 
suas composições. 

“Conhecemos o 
trabalho da Kayza 
Marques desde a 
época em que meu 
pai a contratava 
para cantar nas suas 

casas de shows. Ela 
tem explosão, po-
tência vocal, é caris-
mática. Infelizmente 
não está dançando, 
caso contrário, não 
tinha para ninguém. 
Aposto nas novas 
músicas que tem re-
frões fáceis e melo-
dia dançante”, avalia 
o diretor da Sinton-
nia Artística, Arnal-

inédito de 
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O excesso de confiança atrasa 
o seu progresso. Seja discreto so-
bre seus planos antes de embar-
car neles. Seu otimismo está cla-
ramente melhorando e você se 
sente forte para lidar com tarefas 
difíceis. Planeje a sua ação em 
longo prazo. Você não consegue 
parar de ser totalmente franco. 
Pense nas consequências. 

Áries

HORÓSCOPO

Resposta
anterior

CRUZADINHA

Gêmeos

Leão

Libra

Sargitário

Aquário

Virgem

Escorpião

Capricórnio

Peixes

Touro

Câncer

Seu otimismo sobe a outro 
patamar e é hora de realmente 
apreciar as coisas boas da vida. 
Há muita coisa acontecendo 
ao seu redor, então reconheça 
seus verdadeiros limites. Isso 
lhe causa esgotamento nervoso, 
por isso seria melhor procurar 
paz e tranquilidade. Não mude 
seus planos no último minuto. 
Está faltando alguns aspectos 
essenciais. 

Você encontrará paz dentro 
da sua própria casa. Você vai 
continuar conversas que foram 
interrompidas. Sua forma vai 
melhorar, você está reservando 
a sua energia de forma sen-
sata, para ganhar ainda mais. 
Não confie apenas na aparência 
agradável e superficial de algu-
mas pessoas. Você merece coisa 
melhor do que isso.

Você não vai perder tempo 
com diferenças superficiais e 
as pessoas vão gostar de você 
por isso - é uma receita para o 
sucesso. Você está usando a sua 
energia de forma construtiva, 
mas tire um tempo para descan-
sar para manter as coisas em 
equilíbrio. Você está, de alguma 
forma, alternando entre o bem e 
o mal. Olhe para o futuro!

Não se afaste de mudanças 
que precisam ser feitas, é uma 
oportunidade maravilhosa 
para seguir adiante. Você está 
em sua melhor forma, con-
tinue assim. Relaxe e recar-
regue as energias passando 
algum tempo em contato com 
a natureza. Você precisa reunir 
mais informações para saber o 
que fazer. Faça um balanço an-
tes de continuar!

Você vai ouvir fofocas mali-
ciosas para as quais não deve 
dar importância a fim de evitar 
disputas. Seria uma boa ideia 
se dar um tempo longe da agi-
tação ao seu redor. Admita isso 
para o seu bem. As pessoas 
estão sendo exigentes. Acima 
de tudo, não seja teimoso. Seja 
flexível e faça concessões. Isso 
será útil.

Você vai ser mais compreen-
sivo e mais sensível às conside-
rações dos outros. É hora de se 
aproximar de quem você ama. 
Você precisa dar passagem a al-
gumas das suas emoções, isso 
vai lhe poupar de angústias 
como resultado e seus níveis de 
energia vão melhorar. Você vai 
achar fácil dedicar tempo para 
sua família. 

Hoje parece ser um dia cal-
mo. É hora de pensar mais em 
si mesmo e nas pessoas pró-
ximas a você! Não se esqueça 
de se aquecer gradualmen-
te antes de fazer exercício 
e tenha cuidado com movi-
mentos bruscos, também. A 
moderação é aconselhável. 
Não hesite em romper alguns 
compromissos. 

Ponha de lado suas ideias 
fixas e você vai sair de uma 
situação desagradável sem 
muito esforço. A força tran-
quila é a dominante e você 
estará mais equilibrado e 
mais ativo. Concentre-se to-
talmente em seus relaciona-
mentos, esse é o caminho a 
percorrer. 

Alguns novos encontros po-
sitivos levarão a projetos origi-
nais. Você terá a oportunidade 
de dar um novo impulso a sua 
vida. Você começou a controlar 
melhor sua sensibilidade e terá 
mais energia e como resultado, 
sua saúde em geral estará me-
lhor. Um conselho dado a você 
fortalecerá suas convicções na 
direção certa. 

Seu relacionamento com 
seus amigos vai fazer você 
se sentir no topo do mundo. 
Esqueça as preocupações co-
tidianas! Você sente que algo 
está faltando e seu corpo está 
tentando preencher a lacuna. 
Vá devagar com os doces. O 
fim justifica os meios. Você 
terá a chance de usar esse di-
tado a seu favor sem prejudicar 
ninguém.

Você faz bem quando não 
aceita rumores como fatos ver-
dadeiros. Descubra mais algu-
mas informações. Você está se 
sentindo cansado e precisa se 
livrar de toxinas para voltar à 
forma. Existem algumas situ-
ações que você não será capaz 
de mudar drasticamente. Você 
precisa de tempo. Mantenha a 
calma.

quarta, 24 de abril de 2024
ATJogos
Conteúdo da cruzada ATJogos
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U da ONU
Índice Nacional de Preços ao Consumidor
O mais belo da mitologia
Universidade de São Paulo
Artigos
Uma qualidade de uva para vinhos
Uma grande civilização pré-colombiana
De + essa
Soltar a voz (o camelo)
(Quím.) O símbolo do samário
Na origem, guarda japonês do palácio imperial
Unidade de Conservação
Franquear de novo
Que não pega fogo
Clarão
Rendimentos de dinheiro emprestado
(Secas) Obra de Graciliano Ramos, sobre

retirantes nordestinos
Grito de angústia
Não declarar
O padrão monetário brasileiro
(Montes) Importante cidade de MG

A capital potiguar
Doutrina, sistema filosófico
Senhor que recebia, no Brasil colonial, capitania

hereditária
Um órgão federal da saúde
A nota musical B
Em uns
Músculo que permite a rotação e a flexão da coxa
Comissão Pastoral da Terra
A cantora estadunidense de música pop Britney
Cidade paranaense próxima a Telêmaco Borba
Judeu
Indivíduo de povo de origem síria
Que está acima da superfície da água
Regiões dos oceanos como o Vermelho e o

Báltico
Enganar
Ramo principal
(Padre) Famoso personagem de Eça de Queirós
A parte dianteira de uma embarcação
João Ubaldo Ribeiro, escritor
Pessoa desprezível
Marcos Caruso, ator paulistano
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Parece que Gracyanne Bar-
bosa não está sabendo lidar 
com o fim do casamento de 
16 anos com Belo. Ao abrir 
uma caixinha de pergun-
tas no perfil do Instagram, a 
musa fitness chorou ao ser 
questionada sobre o motivo 
da separação. “Não foi falta 
de amor, não é falta de amor”, 
disse.

“Ninguém casa para sepa-
rar. Eu não me arrependo do 
fim do relacionamento, eu 
me arrependo de ter deixado 
[acabar]. De não ter renovado 
o amor todos os dias, de não 
ter tentado todos os dias, bri-
gado, cuidado, dado atenção”, 
declarou.

A influenciadora seguiu: 
“Não foi falta de amor, não é 
falta de amor. Foi falta de cui-
dado. A gente, como casal, 
não conseguia estar juntos, 
ter um momento a sós. Ca-
samos há 12 anos atrás e não 
tivemos uma lua de mel, por-
que não tinha tempo”.

“Estou arrasada”, desabafa 
Gracyanne após Belo sair de 
casa

Gracyanne afirmou que os 
compromissos deles acarre-

taram numa crise, que vinha 
se arrastando. “Nunca dava 
[para estar junto, ficar a sós]. 
Quando a gente tentou, liga-
ram e pediram para ele voltar 
e fazer um show. Que casal é 
esse, que não tem um tempo 
para ficar junto?”, refletiu.

A ex-dançarina ainda apro-
veitou a conversa com os 
seguidores para negar que 
tenha traído Belo com o per-
sonal: “Nós estávamos em 
uma crise. Na prática, com-
pletamente separados. Só 
que a gente não tinha cora-
gem de decidir quem ia sair 
de casa, como faria. Na época 
em que aconteceu [o caso 
com Gilson de Oliveira], está-
vamos completamente sepa-
rados, só na mesma casa”.

Gracyanne Barbosa escla-
recendo a relação com o edu-
cador físico. “Ele nunca foi 
meu personal. Podia aconte-
cer em qualquer outro am-
biente”, encerrou.

Mais cedo, a moça colocou 
fim às especulações sobre a 
divisão da mansão que mo-
rava com Belo e garantiu que 
não ficará com o imóvel. “Não 
vou ficar com a casa não, isso 

eu já decidi. Estamos no iní-
cio de todo processo, os dois 
ainda muito mexidos com 
toda essa exposição”, comen-
tou com exclusividade.

E completou informando 
que, provavelmente, irá dei-
xar a casa e se mudar para 
São Paulo: “Vamos resolven-
do as pendências aos poucos, 
mas sobre a casa não é ver-
dade que vai ficar comigo”.

Indiretas
Gracyanne Barbosa, 40 

anos, postou indiretas nas 
redes sociais após o término 
tumultuado do casamento 
com Belo, 50 anos. A modelo 
e fisiculturista, que teve uma 
traição exposta, postou um 
trecho de uma música serta-
neja que fala sobre saudade.

“Eu tô com saudade do seu 
digitando/ Dedo batendo na 
tela, foto aleatória e áudio 
chegando/ Mas essa sauda-
de só eu que tô carregando/ 
Enquanto você deve estar 
gastando bateria com outro 
fulano/ Com outro fulano”, 
diz o trecho da canção com-
partilhado nos stories do Ins-
tagram.

Gracyanne chora ao falar 
do fim de casamento 

Divulgação/Instagram

Gilson de Oliveira foi apontado como pivô da separação de Gracyanne e Belo

TV e Novela

Bolinho 
de chuva
INGREDIENTES
2 ovos
2 colheres (sopa) de açúcar
1 xícara (chá) de leite
2 e 1/2 xícaras (chá) de farinha de trigo
1 colher (sopa) de fermento
3 colheres (sopa) de açúcar
1 colher (chá) de canela

MODO DE PREPARO

Em um recipiente, adicione os ovos, o açú-
car, o leite, a farinha de trigo e o fermento, 
depois misture-os até obter uma massa 
lisa e homogênea. Com a ajuda de uma co-
lher, pegue porções da mistura e despeje 
em uma panela com o óleo quente. Retire 
do fogo quando estiver no ponto, depois 
misture a canela com açúcar e salpique no 
bolinho de chuva já frito.
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Bianca Anchieta

Gatas

Bianca tem mais de 3 milhões 
de seguidores nas redes. A musa 
é conhecida pelo público por 
mostrar sua rotina de treinos 
na academia, trabalhos como 
modelo e ter sido flagrada ao 
lado do cantor The Weeknd.
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Concurso nº 5860 - 24/04/2024

Prêmio Bilhete Valor do Prêmio (R$)

1º Sorteio

2º Sorteio

1º 01526 R$ 500.000,00
2º 00031 R$ 27.000,00
3º   33876 R$ 24.000,00
4º 50412 R$ 19.000,00
5º 40993 R$ 18.329,00

Concurso n. 2654 - 24/04/2024
09 16 17 18 33 38

03 11 14 23 27 48

01 02 03Concurso n. 3088 - 25/04/2024

03 12 21 25 33

40 43 45 47 53

61 63 71 72 74

78 79 80 94 99

Lotomania 2613 - 24/04/2024

Concurso n. 2717 - 25/04/2024

06 22 34 36 44 50

02 30 50 52 55 59 78

Concurso n. 6425 - 25/04/2024

Concurso n. 2084 - 25/04/2024

04 07 33 53 66

05        09        10         11          13         15         18         20        21           22          23            25

Últimas

A 307ª Reunião Ordiná-
ria do Conselho de Desen-
volvimento do Amazonas 
(Codam), realizada nesta 
quinta-feira (25), aprovou 38 
projetos industriais com in-
vestimentos estimados em 
R$ 1,28 bilhão, os quais irão 
gerar 1.069 empregos nos 
próximos três anos, além de 
realocar 394 dentro da pró-
pria indústria. A solenidade 
ocorreu no auditório Arival-
do Silveira Fontes do Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Industrial (Senai), localizado 
no Distrito Industrial, zona 
sul de Manaus, e foi presidi-
da pelo titular da Secretaria 
de Estado de Desenvolvi-
mento Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Se-
decti), Serafim Corrêa.

Dentre os projetos aprova-
dos, 13 são de diversificação 
das plantas industriais de 
empresas já instaladas no 
Polo Industrial de Manaus 
(PIM), como o da subsidiária 
brasileira BYD, que iniciará 
uma nova linha de produção 
de baterias de fosfato de lítio 
para uso em ônibus elétri-
cos, com um investimento 
de R$ 154,1 milhões, aprovei-
tando 61 postos de trabalho 

Aprovado R$ 1,2 bilhões em 
projetos com mais de mil empregos 

Reunião do Codam aprovou 38 projetos industriais 

sileiro. Portanto, este é um 
momento muito importante 
nesta reunião do Codam”, 
destacou Corrêa.

Também foram aprovados 
na reunião 21 projetos de 
novas empresas interessa-
das em se instalar no PIM, 
como a BioAmazonas, para 
a produção de medicamen-
tos sólidos de uso humano 
em comprimidos, com um 
investimento previsto de R$ 
358,6 milhões e a criação de 
54 novos postos de trabalho, 
e a empresa KTM do Brasil, 
com investimento de R$ 97 
milhões, prevendo a cria-
ção de 106 novos postos de 
trabalho para a produção de 
motocicletas. Além disso, fo-
ram aprovados quatro proje-
tos de atualização de plantas 
industriais de empresas já 
instaladas no PIM.

O vice-presidente da Fede-
ração das Indústrias do Es-
tado do Amazonas (Fieam), 
Nelson Azevedo, parabeni-
zou a regularidade das reu-
niões do Codam promovidas 
pelo Governo do Amazonas 
e comemorou os projetos 
aprovados.

“Para nós são novos inves-
timentos, geração de novos 

já existentes na própria fábri-
ca. Esse investimento para o 
PIM é resultado da articula-
ção do governador Wilson 
Lima, durante agenda na 
China em janeiro deste ano, 
com o objetivo de ampliar 
os investimentos de origem 
asiática no Polo Industrial do 
estado. “Na reunião de hoje 
do Codam, foram aprovados 
38 novos projetos, com in-
vestimento de mais de 1 bi-
lhão e 200 milhões e mais de 
mil empregos. São números 

muito positivos. Quero des-
tacar, dentre esses 38 proje-
tos, um que revolucionará o 
transporte coletivo no Brasil, 
que é o projeto da BYD para 
a produção de baterias elé-
tricas para ônibus, com a 
capacidade de produzir 1,5 
mil baterias a cada mês. Isso 
mudará o perfil do trans-
porte coletivo no Brasil em 
70 meses, tornando-o mais 
barato, com custos menores 
e com uma diminuição da 
tarifa para todo o povo bra-

empregos, enfim, tudo para 
nós é muito positivo. Então, 
vamos sempre fazer com 
que isso aconteça, apesar de 
todas as dificuldades, mas 
nós [Zona Franca], continu-
amos sendo um modelo e 
um projeto de reconheci-
mento, por parte principal-
mente dos investidores”,  
destacou Azevedo.

Em parceria com o Institu-
to de Conservação e Desen-
volvimento Sustentável da 
Amazônia (Idesam), o evento 
promoveu uma exposição 
que reuniu diversos atores 
da bioeconomia na Amazô-
nia, com o objetivo de criar 
conexões e fomentar novos 
financiamentos para proje-
tos focados no tema. Mais de 
15 startups que fazem parte 
do Programa Prioritário de 
Bioeconomia (PPBio) e que 
fortalecem a sociobiodiver-
sidade amazônica estiveram 
presentes, como o Chocolate 
Warabu, Simbioze Amazô-
nica, SmartFood, Café Apuí, 
entre outros.

O Codam, conforme o De-
creto nº 14.168, de 08 de agos-
to de 1991, é um órgão cole-
giado vinculado ao gabinete 
do Governador do Estado,.
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